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TEMA 24 DEL PROGRAMA 

Informe sobre el sexto periodo de sesiones de Ia 
Contision Economica para America Latina (E/ 
2796/Rev.l, E/2803) 

1. El Sr. GEORGES-PICOT (Francia), hace uso de 
Ia palabra primeramente en calidad de Relator de Ia 
Comisi6n Econ6mica para America Latina ( CEP AL) y 
presenta el informe sobre la labor de Ia Comisi6n en su 
sexto periodo de sesiones (E/2796/Rev.l). 
2. En dicho periodo de sesiones se examin6, en par-
ticular, el Estudio Econ6mico de America Latina, 1954 
(E/CN.l2/362/Rev.1).1 Este estudio, que es el mas 
completo que se ha presentado ha:::;ta ahora a la Comi-
si6n, fue, sin embargo, objeto de algunas criticas. En 
efecto, existen dos criterios diferentes sobre Ia fun ':i6n 
que deben cumplir las secretarias de los 6rganos ecu.no-
tnicos internacionales : segun algunos, estas sectetarias 
deben ser instituciones de estudio que se dediquen a 
trabajos de orden te6rico; segun otros deben ser 6rga-
nos capaces de fomentar, orientar y coordinar Ia accion 
de los gobiernos en el campo economico; Al orador, que 
~ha tenido ocasion .· de ver las cosas tanto des4Lel pun to 
1de vista de la Secretaria de las Naciones Unidas como 
·del de las clelegaciones de los gobiernos, le parece que a 
las secretarias deberia serles posible opinar con toda in-
ependencia : eHas expresan pareceres que, desde luego, 

1 Pub1icaci6n de las Naciones Unidas, No. de venta: 1955. 
I.G.l. . 

pueden ser discutidos pero que deben ser expuestos con 
toda libertad. En este principia se fundo la secretarfa de 
Ia CEP AL para redactar su informe sobre la situacion 
economica, que debia servir de base al debate general 
desde la apertura del periodo de sesiones. Ulteriormente, 
la CEP AL consigno en su informe las argumentaciones 
y la h1formaci6n expuestas durante ~! debate. 
3. El Sr. Georges-Picot enumera las mas importantes 
de las 31 resoluciones aprobadas por la CEP AL en su 
sexto periodo de sesiones (E/2796/Rev.l, parte IV). 
4. En lo que se refiere a1 desarrollo economico se pudo 
completar la labor de la Reunion de Ministros de Ha-
cienda o de Economia ·celebrada en Rio de Janeiro 
dando a conocer .la contribucion financiera y tecnic:a de 
Europa a Ia industrializacion de la America Latina. De 
las cifras citadas por el Secretario Ejecutivo (E/2796/ 
Rev.l, apendice III) se deduce claramente la impor-
tancia y la urgencia del problema: basta 1975 sera nece-
sario proporcionar empleo en la America Latina a 50 
millones de personas mas a causa de la fuerte presion 
demografica. Por lo tanto, para elevar o simplemente 
mantener· el nivel de. vida de la poblaci6n habra que 
realizar una industrializaci6n sumamente rapida, lo que 
supone una alterad6n de ia tendencia que se observa en 
Ia adualidad, pues, como lo sefiala la CEP AL, las 
inversiones tienden a disminuir. 
5. Durante los debates se advirtio la necesidad de au-
mentar el rendimiento de los capitales invertidos ; se 
sefialo al respecto que a ello podian contribuir la pro-
ductividad, el adelanto tetnico y el desarrollo de la 
infr~estructura economica. Asimismo se subrayo Ia con-
veniencia de que colaboraran los pafses pertenecientes 
a una misma region para lograr una repartici6n geo- · 
grafica adecuada de las empresas nuevas. 
6. Por ultimo, cabe mencionar especialmente la reso-
luci6n relativa a la creacion de un comite de comercio 
(E/2796/Rev.l, parte IV, resolucion 101 (VI)). Este 
permitira que se estudien, dentro de las N adones 
Unidas, :los problemas relativos al intercambio comercial 
entre los paises de la America Latina. Los resultados 
dt este estudio ofreceran especial h1teres desde el punto 
de vista del comercio internacional, puesto que las solu-
ciones regionales carecen de valor a menos qU"- abratl 
el camino para soluciones r.oundiales o forrrten parte 
de elias. 
7. Resulta satisfactorio comprobar que la · Comisi6n 
Econ6mica para America Latina se convierte en una 
comisi6n f';con6mica y social tanto por su programa de· 
trabajo como por la composicion de su secretaria, a la 
que Sttan enviados funcionarios de ·la Direcci6n de 
Astmtos Sociales de la Sede de las N acioues Unidas. 
El programa de trabajo previsto en las 31 resoluciones 
incluye, por lo demas, algunos proyectos nuevos que 
vienen a sumarse a· los antiguos trabajos de caracter 
permane:r.rte. 
8. El Sr. Georges-Picot reeuerda que al someter el 
informe a la aprobacion de la Comision habfa sefialado 
a: su atenci6n la ampliaci6n del programa de tra:bajo, 
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que resultaba dificil cumplir en las condiciones existen-
tes. Sera necesario dejar cierta Hbertad al Secretario 
Ejecutivo para que adapte ese programa a las posibili-
dades de la secretaria, seg{tn las circunstancias y el 
personal <:on que cuente. El orador sefiala asimismo que 
los gobiernos pueden aumentar los medios de acci6n de 
la ~ecretaria poniendo consultores a su disposici6n; el 
Gobierno de Francia esta dispuesto a proporcionar los 
servicios de un experto en hidraulica por un periodo 
de un afio. 
9. Por ultimo, el Sr. Georges-Picot sefiala que a con-
tinuad6n del texto de las 31 resoluciones aprobadas por 
Ia Comisi6n (E/2796/Rev.l, parte IV, parr. 144) 
figura tm proyecto de resoluci6n en virtud del cual el 
Consejo aprobaria el programa de trabajo previsto en 
las resoluciones de la Comisi6n y el orden de prelaci6n 
que esta asign6 a cada uno de -los proyectos. La dele-
gaci6n de Francia esta dispuesta a votar a favor de ese 
proyecto, siempre que se dej e cierta. libertad al Secre-
tario Ejecutivo para adaptar el programa a las circuns-
tancias, conforme al parrafo 154 del informe. 
10. El Sr. KOTSCHNIG (Estados Unidos de Ame-
rica) agradece al representante de Francia su excelente 
exposicion sobre el sexto periodo de sesiones de la 
CEPAL. 
11. Conforme al orden de prioridades fijado por el 
Consejo, la CEPAL ha dedicado la mayor parte de su 
labor al desarrollo economico. Los nuevos trabajos que 
se proponen entrafian el analisis y la planificaci6n del 
desarrollo econ6mico de la region en su totalidad, el 
estudio de los metodos de organizacion y administraci6n 
para la planifirnci6n y ejecucion de los programas de 
desarrollo y el exa.111en de los factores sociales que in-
fluyen en el desarrollo econ6mico. Todo esto es digno 
de <.:ongratulaci6n. 
12. Las modificaciones introducidas en el sistema de 
formaci6n de expertos en materia .de desarrollo econ6·, 
mico constituyen asimismo un motivo de satisfacci6n. 
Efectivamente, siguiendo el deseo de ciertos gobiernos,. 
los expertos recihiran ahora formaci6n en los paises 
benefidarios ; cabe esperar que el nuevo procedimiento 
permitint a los·-gobiernos obtener mayores beneficios 
de •los programas de' formaci6n profesio·.1al sin tener que 
prescindir temporariamente de los servicios de funcio-
narios que ocupan puestos importantes. 
13. El orador espera asimismo que el programa cons .. 
tructivo que se ha puesto en practica para desarrollar 
Jos transportes contrihuira en gran med.ida a la expan-
sion del turismo y de los servicios de turismo que pue-
den ser una importante fuente de ingresas para America 
Latina. 
!4. El Sr. Kotschnig se complace e1t comprobar que 
la CEP AL, en colaboraci6n con la Organizaci6n de las 
Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimenta-
ci6n (F AO), esta prestando mayor atenci6n al pro-
blema del desarrollo agricola que Ia delegaci6n de los 
Estados Unidos habfa deplorado varias veces que no 
se hubiese estudiado suficientemente. Sin embargo, cabe 
lamentar que la cuestion del credito agrrcola no ocupe 
en el orden de priorid?.des actualla prelaci6n que se le 
habfa asignado anterictmente. Hay que esperar que se 
vuelva a reconocer pronto la importancia que merece. 
15. El orador toma nota del analisis de los mercados 
de productos basicos que efectua la CEP AL y expresa 
Ia esperanza de que esta labor no constituira tma dupli-
caci6n de los estudios de otros 6rganos de las N aciones 
Unidas sobre comercio y producto·s basic:os. 

16. Por ultimo, observa que el programa de t1 
revisado exige gastos suplementarios, · y sefiala · ~ 
delegad6n de los Estados U nidos no puede pre~· 
apoyo a los pedidos de . credito formulados a 1 
momento. Por otra parte, parece que los creditc 
ttn mi116n de d6lares consignados en el presu1 
para la CEP AL son suficientes para el financian 
del programa de trabajo propuesto. 
17. El Sr. ALFONZO RAVARD (Venezuel: 
congratula del credente interes que muestran lc 
biernos por la labor de la CEP AL, y a este re~ 
agradece al Sr. Georges-Picot su contribuci6n 
como Relator de la Comisi6n como en su calid: 
representante de Francia. 
18. El orador esta de acuerdo con la declaraci61 
mulada por el Secretario General en el sexto p~ 
de sesiones de la Comisi6n (E/2796/Rev.l, apf 
II), en el senti do de que una de las razones de l 
estima de que goza la CEP AL es ~a calidad d 
informes. Por ejemplo, el trabajo sobre los metod 
planificacion ha tenido una influencia considerabl 
respecto cita el Estudio Econ6mico de America L 
que se prepara anualmente, monografias tales 
el "Estudio preliminar sobre Ia tecnica de program 
del desarrollo economico" ( E/CN .12/363) y los 
dios relativos al desarrollo economico de Brasil 
CN.12/364) y de Colombia (E/CN.12/365) que 
tienen informacion no solo sobre los problemas de 
dos pafses, sino sobre los de toda la region. 
19. El orador observa con satisfaccion que la ( 
sion ha concedido cierta importancia a los probl 
de orden social en los estudios tecnicos que ha reali 
La relaci6n entre las cuestiones econ6micas y los : 
tos sociales son especialmente importances en Am 
Latina y seria un error realizar un estudio econc 
sin tener en cuenta las realidades sociak!S. 
20. Por ultirr..o, basta consultar la lista de resoluc 
aprobadas en el sexto periodo de sesiones para apt 
la importanda de los resultados obtenidos pc 
CEP AL. En <.:onsecuencia, el Sr. Alfonzo Ravar~ 
tima que es preciso tener confianza en esa Com 
y espera que el Consejo aceptara sus recomendac: 
y tomara nota con satisfacci6n del inform~ qu 
presentado. 
21. El Sr. HASAN (Pakistan) rec".erda qut 
la primera parte del 20° periodo de sesiones del 
sejo, celebrada en Ginebra, calific6 a la CEP AJ 
comisi6n econ6mica regional modeler, especialn 
por la competencia y la objetividad de s~1. persom 
este respecto, la CEP AL, al igual que la Com 
Econ6mica para Europa ( CEE), tiene la ventaj 
estar vinculada a paises que tienen mud1.os inte: 
coinunes, ventaja de Ia que desgraciadamente no g 
los paises de Asia. En especial, la reunion de los 
nistros de Hacienda o de Economia de los pafses ~ 
America Latina constituye un ejemplo de colabor~ 
internacional que Ia delegaci6n del Pakistan no p 
dejar de admirar e incluso envidiar. 
22. El Sr. Hasan advierte ademas que todos los 
bajos de la Comisi6n corresponden perfectamente: 
actividades que legitimamente debe emprender um 
mision regional, independientemente de las funciom 
administraci6n o de ejecuci6n que corresponden ~ 
servicios de la Sede de la Organizaci6n. 
23.. El Sr. STANOVNIK (Yugoeslavia) felicita : 
representantes de America Latina por haber nomb 
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, al Sr. Georges-Picot Relator de su comisi6n regional. 
No podian haber hecho un nombramiento mas acertado. 
24. El informe de la CEPAL (E/2796/Rev.l) tiene 
gran importancia pues America Latina es un conti-
nente joven cuyo progreso econ6mico interesa a todos 
los paises,. incluso a los mas distantes. Su progreso ha 
sido especialmente rapido y se caracteriza por aconte-
cimientos sin precedentes, tales como el extraordinario 
aumento del 4 por ciento del ingreso medio por habi-
tante que el Sr. Raul Prebisch ha mencionado en su 
discurso del 30 de agosto de 1955 (E/2796/Rev.l, 
apendice). La vi tali dad de la region es asimismo no-
table, pues la presion demografica que se observa per-
mite prever que dentro de 25 aiios su poblacion sera 
superior a la de los Estados Unidos de America. Por 
otra parte, este fenomeno no hara mas que aumentar 
la magnitud de la empresa que tendran que aconieter los 
paises de America Latina y, por ende de la C::EPAL, 
que siempre se ha desempefiado perfectamente bien. 
25. El Sr. ,Stanovnik reconoce el valor excepcional de 
los estudios de la CEP AL, que ha tenido en cuenta las 
realidades y no ha perdido de vista los problemas es-
tructurales que se p1antean en la preparaci6n de pro-
gramas de desarrollo economico. 
26. Refiriendose a la actividad de los comites de ex- · 
pertos durante los ultimos aiios, seiiala que los campos 
de estudio han sido muy bien escogidos y son de 
importancia fundamental para todo el continente, a 
saber, la industria siderurgica, Ia industria del papei 
y de Ia celulosa y la industria de 1~ transfonnaci6n del 
hierro y el acero. Asimismo, la CEP AL ha visto con 
claridad el fondo del problema, o sea la necesidad de 
fomentar en Ia region los recursos de energia que cons-
tituyen la base del desarrollo econ6mico de todos los 

1 paises. 
27. Por ultimo, la delegaci6n de Yugoeslav.ia nota con 
satisfacci6n que la FAO y·Ia CEP AL recomiendan el 
desarrollo seleccionado de Ia agricultura, sin olv.idar 
el ar'+iguo problema de los excedentes agr!colas ni el 
de la .... inversiones en ese ·campo. 
28. Los estudios relativos a los transportes maritimos 
H~nen asimistno considerable importancia pues pueden 
contl ibuir en gran medida al desarrollo del intercambi•o 
comercial entre los continentes. 
29. El Sr. Stanovnik a.dvierte que sera necesario con-
signar creditos suplementarios para la ejecuci6n del 
programa de trabajo. A este respecto, cabe sefialar que 
ciertos proyectos del programa del aiio anterior no 
pudieron inidarse y que hay otros que no han sido ter-
minados. Es conveniente que no se repita ~sa situacion 
y que, para la ejecuci6n de su programa, se asignen 
a la CEP AL los mayores creditos posibles. 
30. El Sr. SCOTT FOX (Reino Unido) indica que 
se limitara a hacer algunas observaciones de orden 
general puesto que el parecer de su gobierno fue mani-
festado en el periodo de sesiones de 1a CEP AL cele-
brado en Bog·ota.. La Comision hace cuanto esta a su 
alcance por promover el bienestar de los pueblos de 
America Latina y tiene raz6n, sobre todo, en dar pre-
ferenda al desarrollo economico de esta region. Afi.ade 
que su delegacion tambien advierte con satisfaccion que 
Ia Comision dedica una atencion cada vez mayor at 
fomento agricola. Parece que se esta llegando a cierto 
equilihrio entre las exigencir.s de la agricultura y las 
de la industria1izacion. Sin embarg-o, la Comisi6n debe 
concentrar sus esfuerzos en actividades absolutamente 
esenciales dada la limiiacion de los fondos de que dis-... 

pone, y es evidente que los gobiernos deben, por su 
parte, abstenerse de recargar de trabajo a la secretaria. 
A este respecto, conviene sefi.alar que la Comisi6n re-
conoce en el parrafo 154 de su informe la necesidad 
de adaptar el programa a las circunstancias y a los 
recursos de que dispone. El orador piensa, como el 
represent:..mte de los Estados Unidos, que deberia ser 
posible para la Cotnisi6n financiar la ejecuci6n de su 
programa de trabajo con los creditos presttpuestarios 
que ha solicitado el Secretario General. 
31. Afiade que su delegaci6n aprueba la decision 
( 894a. sesi6n) de examinar el informe de la Comisi6n 
en el actual periodo de sesiones puesto que, por cir-
cunstancias especiales, esta no pudo reunirse a tiempo 
para informar de sus actividades al Consejo en la pri-
mera parte del 20° perlodo de sesiones, celebrada en 
Ginebra durante el verano. Pero destaca. que el Consejo 
debe examinar de ordinario cste informe en su periodo 
de sesiones de verano; no hay duda de que las comi-
siones econ6micas regional'!s reconoceran la raz6n de 
esta norma y en lo futuro haran cuanto puedan por que 
se la observe. 
32. El Sr. AKANT (Turquia) dice que d exarnen 
anual de las actividades de las comisiones econ6micas 
regionales y, en especial las de la CEP AL, tierie cada 
vez mayor importancia. Advierte con particular interes 
que, en materia dP. comercio inte.Lnacional, ~los paises 
de America Latina han concertado acuerdos para faci-
Utar el intercambio. Cabe esperar que esta region esta-
blecera relaciones mas estrechas con los otros conti-
nentes~ con lo que se lograra una cooperaci6n mas eficaz 
en el terreno econ6mico y social. 
33. El Sr. ULLRICH (Checoeskwaquia) reconoce 
la importante labor que realizan las tres comisiones 
econ6micas regionales con objeto de fomentar la coope-
radon econ6mica internacional. Si bien toda Ia obra 
de la CEPAL es muy interesante, el· orador se limitara 
a sefi.alar ciertos aspectos que, a sa juicio, reflejan muy 
especialmente la utilidad de la Comisi6n, La delegacion 
checoeslovaca, que estuvo en favor de la inclusion del 
informe de Ia Comision en ei programa del actual pe-
riodo de sesiones, ha deducido del examen de este in-
forme y de las resoluciones que c.ontiene, cuatro conclu~ 
siones que expone a continuaci6n. 
34. Primeramente, que la Comision sigue dando la 
mayor importancia a los problemas del fomento eco-
nomico de los paises insuficientemente desarrollados de 
America Latina y a la formulacion de programas a largo 
plazo para el desarrollo econ6mico integrado de los 
diversos paises. La Comisi6n ha aportado una eficaz 
contribucion logrando que los 20 paises de America 
Latina comprendan la necesidad de planificar su desa-
rrollo econ6mico, y haciendo que se ponga en practica 
esa idea. 
35. En segu~"'do Iugar, que la Comision tatnbien se 
ocnpa en problemas concretos, como la expansion de 
dhtintos sectores de la economia y, sobre todo, de 'i ':LS 
in1ustrias basicas. La actividad de fomento economico 
de los paises insuficientemente desarrollados debe de-
dicarse principalmente a Ia industria, en especial a la 
industria pesada, sin sacrificar por ello la industria 
ligera. En consecuencia, se justifica que la Comision 
haya dado alta prioridad a las industrias siderurgicas 
y de transformaci6n del hierro y del a~ero, a la pro-
duccion de energia, a las industtias quimicas y del papel 
y otras, para las cuales America Latina posee los t·e-
cursos necesarios. El Sr. Ullrich destaca con tal motivo 
la itnportancia de la coooeraci6n interrwion~l PntrP 1~ 
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CEP AL y Ia CEE, sobre todo en el estudio de las 
industrias siderurgicas y los problemas relativos a la 
produccion de energia electrica, y recuerda la labor que, 
en ese aspecto, ha realizado Ia CEE. 
36. En tercer termino, que ·la CEP AL ha estudiado 
a fondo en su sexto periodo de sesiones los problemas 
que plantean el desarrollo agricola y la planificacion de 
la produccion agricola, asi como la grave amenaza que 
representan los excedentes agricolas para los paises 
cuyos ingresos de divisas dependen de la exportacion 
de uno o varios productos primarios o agricolas. Estos 
problemas exigen solucion. 

· 37. En cuarto termino, que la CEPAL se ocupa cada 
vez mas en el incremento del comercio inter ... ;.acional 
y en la repercusion que tendra su aumento en la eco-
nomia de los paises de America Latina. Dada la vulne-
rabilidad de estos paises de economia poco diversificada, 
no sorprende que la Comision, en su informe, haya· 
"expresado honda preocupad6n por los problemas de 
mercado que ~quejan algunos productos basicos-cafe, 
azucar, a1god6n y trigo-ya sea por el deseqt1.iHbrio 
entre la oferta y la demanda y las fluctuaciones de los 
precios o por los excedentes acumulados'' (E/2796/ 
Rev.l, parr. 76). La creciente atencion que la Comt-
si6n dedica al desarrollo del comercio se refleja en las 
diversas resoluciones y, en particular, en la resolucion 
101 (VI), sobre la creaci6n de un comite de comercio 
(E/2796/Rev.l, parte IV). El representante de Checo-
eslovaquia advierte que, en el parrafo 102 del informe 
(E/2796/Rev.l) la Comisi6n reconoce la "necesidad 
de aumentar el comercio mundial en general y man-
tener plenamente los beneficios de corrientes de inter-
cambia existentes o hahituales con otros paises ajenos 
a la region". 
38. Por su par.te, Checoeslovaquia procura con empefio 
desarrollar su comercio ·con ·los paises de America 
Latina. La mayoria de estos ha reconocido que les 
conviene suprimir los obstaculos injustificados que aun 
traban su intercambio con los paises de Europa oriental 
en particular. En Bogota expresaron su satisfaccion con 
motivo de los ofrecimientos que se les hicieron enca~ 
minados a aumentar sus exportaciones a toda Europa. 
EI comercio de Checoeslovaquia con muchos paises de 
America Latina aument6 considerablemente en 1954, 
sobre todo con la Argentina y el Brasil, asi como con 
el Uruguay y Mexico. Checoeslovaquia constituye un 
mercado permanente para los productos de esos paises 
y puede suministrarles las maquinas y los equipos que 
necesitan para su desarrollo econ6mico. A esto hay que 
afiadir el aumento de la asistencia tecnica bilateral y 
los acuerdos a largo plazo concertados con esos paises 
para prevenir las consecuencias nefastas de las fluc-
tuaciones de los precios. 
39. Con este mismo espiritu, la Comision aprob6 la 
resolucion 105 (VI) (E/2796/Rev.l, parte IV) rela-
tiva a las consultas sobre comercio interregional. Esta 
convencido de que las consultas que realicen libremente 
los especialistas en ·cuestiones comerciales sobre los 
problemas fundamentales que plantea el intercambio 
de bienes y servicios entre las diversas regiones, favo-
receran la intensificacion del comerdo. 
40. El Sr. HSIA (China) advierte en el texto de la 
exposici6n del Sr. Raul Ptehisch en el sexto periodo 
de sesiones de la C:EPAL (E/2796/Rev.1, apcndice 
III), que los factores adversos que parecian 2A:arrear 
tendencias depresivas para la actividad economica de 
esos paises parecen haberse conju1'ado momentanea-
mente y que los ingresos de America Latina han se-

guido creciendo sin contracci6n alguna durante 
riodo examinado ; esto constituye un hecho ale1 
Recuerda tambien que, en la misma ocasi6n, el 
dente de la Republica de Columbia se refiri6 elc 
mente a la CEP AL, por su 111\Uy importante· 
bucion a la lucha contra la imprcwisacion, las opi 
superficiales y el empirismo. 
41. La deiegaci6n de 1& China apoyara el pr 
de resoluci6n para que el Consejo apruebe el it 
de la Comisi6n (E/2796/Rev.l, parte IV, parr. 
42. El Sr. BANNIER (Paises Bajos) se m 
muy impresionado por la magnitud que han ale~ 
los trabajos de .la CEPAL. Advierte con satisf 
que se emprenden estudios tanto en el plano re 
como en el nacional pero, segun el, la Comisiot 
dar prioridad a los estudios regionales. Hay rr. 
para felicitarse por la atenci6n que la Comision 
a la agricultura-sobre todo a su expansion se] 
-y por la coordinacion lograda entre ·las activ 
de las comisiones regionales y de los organismos 
cializados. El informe de la Comision (E/2796/:F 
atestigua su accion beneficiosa para ·los paises 
America Latina. 
43. El Sr. DE SEYNES ( Subsecretario de A: 
Economicos y Sociales) an uncia que la Quini:a ' 
sion de la Asamblea General se ha negado a cons 
los creditos suplementarios solicitados por el ! 
tario General y que, por tal motivo, le parece preJ 
no presentar la informacion sobre las consecu 
financieras del programa revisado de trabajo 
CEP AL. Por su parte, el Sr. de Seynes opina q1 
programa no puede cumplirse con los recursos ac 
de modo que la decision de la Quinta Comision 
vara necesariamente su reduccion. Un grupo de e: 
designado por el Secretario General examino mit 
samente las necesidades de la Comision y llego 
conclusion, aun antes de que la Comision aprob~ 
mencionado programa, de que no se cuenta con e: 
sonal necesario para. cttmplirlo. Por lo tanto, es evi 
que el programa debera ser estudiado de nuevo. 
44. El PRESIDENTE opina que la declaraci6 
Sr. de Seynes no impide en a:bsoluto que el Co 
apruebe en su forma actual el proyecto de resol 
que figura en el parrafo 144 del informe de la Con 
(E/2796/Rev.1). En efecto, se trata de tornar no1 
informe e, inter alia, de su parrafo 154, segt.ln e] 
la Secretaria ejecutiva puede, a su discrecion, ad 
los programas a. las circunstancias que se prese 
asi como al personal y a los recursos de que disp1 

Queda aprobado sin oposici6n el proyecto de 
lucian. 

TEMA 20 DEL PROGRAMA 

Sistema intemacional para le cooperacion en 
teria de comercio (E/2787 /Rev. I, (E/L.4 
(conclusion) 

45. El Sr. KAPUR (India) dice que en el' pro: 
de resoluci6n que ha recomendado el Comite de Ast 
Econ6micos (E/2787 /Rev.l) se tiene en cuenta 1: 
cesidad cada vez mayor de disponer de un sis 
internacional para la cooperaci6n en materia de co 
cio dentro de la estructura de las Naciones Unida 
sistema de las Naciones Unidas carece de un sis 
en el importav~e campo del comercio internaciona 
Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y 
mercio ( AGAAC) cuyas disposiciones proceden e 
mayor pa;rte de la rnalograda Carta de La Habam 
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abarca ·el campo que se supone abarcara el organismo 
de comercio internacional. El AGAAC esta realizando 
una obra util, y su reciente revision ha hecho mucho 
para suprimir las restricdones en el comercio interna-
cional · y tam bien . para eliminar practicas comerciales 

1 discriminatorias. La delegacion de la India tiene la es-
peranza de que la organizacion que se ha propuesto 
para la cooperacion en materia de com '!rcio proporcio-
nara el sistema necesario para llevar adelante las acti-
vidades en este terreno. El Banco Internacional, el 
Fondo Monetario y las comisiones economicas regio-
nales contribuyen, cada uno en su respectiva esfera, al 
desarrollo del comercio. En virtud de que hay acuerdo 
general para estudiar Ia necesidad de crear un sistema 

I
de las Naciones Unidas para.Ja cooperacion en ma-
teria de comercio, Ia delegacion de la India votara a 

:favor del proyecto de resolucion, en la inteligencia de 
que con Ia aprobacion de este proyecto no se prejuzga 
en absoluto sobre la decision respecto de Ia forma que 
pueda darse a la nueva organizacion ni acerca de si 
es necesaria o no. 
46. En cuanto a las enmiendas prer ~ntadas porIa Union 
Sovietica (E/L.685), la delegaci6 de la India no se 
opone a que se apruebe ia primera, que solo confirma 
el contenido implicito del segundo considerando del 
proyecto de resolucion presentado por el Comite de · 
Asuntos Economicos (E/2787 /Rev.1). En cuanto a 
la segunda, no considera que sea necesaria ya que el 
Consejo podra muy bien examinar el informe del Secre-
tario General sin que esto deba constituir un tema 
especial del programa. La enmienda es confusa y la 
delegacion de la India se abstendra de votarla. 
47. Sir Alec RANDALL (Reino Unido) propm:.~, 
a fin de tener en cuenta las observaciones que hizo 
en Ia sesion anterior el Sr. Carlson) afiadir al fin de 
la parte dispositiva la expresi6n "o lo antes posible 
despues de esa fecha" del proyecto de resolucion pre-
sentado por el Comite de· Asuntos Economicos (E/ 
2787 jRev.l). 
48. El S1.. EPINAT (Francia) r'cuerda las dificul-
tades con que tropezaron en Ginebra la delegadon 
francesa y la delegaci6n yugoeslavia para llegar a una 
formula de transacci6n aceptable para todas las dele-
gaciones : el proyecto de resolucion dd Comite de Asunoo: 
tos Economicos ( E/2787 /RevJ.) es precisamente el 
resultado de los esfuerzos de dichas delegaciones. Por 
eso el Sr. Epinat deplo·:a que Ia delegacion de la Union 
Sovietica haya considerado oporttmo proponer sus en-
miendas ( E/L.685). La delegacion francesa se absten-
dra de votar sobre Ia primera enmienda y votara contra 
la segunda por considerar que no es necesaria. 
49. El Sr. STANOVNIK (Yugoeslavia) apoya sin 
reservas Ia propuesta del Reino U nido. Tam bien votara 
en favor de las enmiendas que ha propuesto la Union 

: Sovietica. 
·50. El Sr. AKANT (Turquia) recuerda que su dele-
gacion se pronunci6, en la primera parte del periodo de 
sesiones, celebrado en Ginebra, contra la creacion de 
una nueva organizacion para la cooperacion en materia 
de comercio y que preser '·6, conjuntrunente con e1 
Reino Unioo, t.m proy~cto de resolucion2 en el que 
se t'ecomtepqa especialmcnte a los gobiernos que utilicen 
los servicios que pueden prestarles las organizaciones 
existentes. Vot~ra. en favor del proy~o de resoluci6n 

2 Documuntos Ofickles -'iel eonsejo Econ&mico !11 Social, 20° 
Per!odo de .sesiones, Anexos, tema Z del programa, documeuto 
E/L.676. 

del Comite de Asuntos Economicos (E/~787 /Rev.l), 
pero contra las enmiendas propuestas por Ia Union 
Sovietica (E/L.685), pues las considera innecesarias. 
51. El Sr. HASAN (Pakistan) no puede aceptar la 
propuesta del representante del Reino Unido : en su 
opinion es menester, en efecto, que el informe este Jisto 
con la antelacion necesaria para que e1 Consejo lo pueda 
examinar en su 22° periodo de sesiones. Conviene es-
tablecer un plazo preciso para que se lo transmita a .los 
gobiernos. 
52. En cuanto a las enmiendas propuestas por la 
Union Sovietica, dice que Ia primera parece superflua 
y las personas suspicaces podrian inferir de ella que 
ciertas organizaciones creadas dentro de las N aciones 
Unidas no estan abiertas a todos sus Miembros. Por lo 
tanto, votara contra esta enmienda. La delegacion del 
Pakistan no se opone a Ia segunda enmienda, aunque 
no le parece necesaria, 
53. El Sr. MOROZOV (Union de Republicas Socia-
listas Sovieticas) advierte que el texto que ha propuesto 
su delegacion es absolutamente claro y no tiene ningitn 
sentido oculto. 
54. El PRESIDENTE lee una comunicacion de la 
Secretaria relativa a las consecuencias finanderas del 
proyecto de resolucion propuesto por el Comitc de 
Asuntos Economicos. Debido a la demora ocurrida en 
el examen de este proyecto, el Departamento de Asuntos 
Economicos y Sociales no podra preparar para el 30 
de abril de 1956 el informe solicitado. No obntante, lo 
podra tener listo para c1 22° periodo de sesiones del 
Consejo a condicion de que pueda enviar un repre-
sentante a Europa, que se ponbra en comunicaci6n per-
sonal con las organizaciones como el AGAAC, Benelux, 
la Mancomunidad Europea del CarbOn y Acero y 1a 
FAO, para obtener las informaciones necesarias y dis-
cutir la manera de presentar el informe y el contenido 
de este. Los gastos que ocasionaria tal medida se ca:lcu-
lan en 1.300 dolares de los que 900 dolares correspon-
derian a gastos de viaje y 400 dolarcs a viaticos y 
gastos diversos correspondientes a un periodo de 30 
dias. No se precisada ningun credito suplementario 
pues el Departamento considera que podria sufragar 
estos gastos utilizando los creditos pedidos en Ia seccion 
14 del presupuesto de 1956.8 

55. El Sr. HASAN (Pakistan) dice que, en vista de 
los detalles que acaba de proporcionar el Presidente, 
su delegacion ya no se opone a la enmienda propuesta 
por el representante del Reino Unid·: .. 
56. El PRESIDENTE pide a lc,s miembros del Con-
sejo que se pronuncien en primer termino sobre cada 
una de las enmiendas que ha presentado la Union 
Sovietica ( E/L.685) y luego sobre la enmienda que ha 
propuesto verbalmente el representante dd Reino 
Unido. 

Por 11 votos contra 4 y 3 abstenciones, queda ·,· echa-
zada la primera enmietJda propuesta por la Uni6n So-
vietica. 

Por 11 votos c.ontra 5 y 2 abstenciones, queda reclta-
zada la seg~tnda enmienda propuesta por la U ni6n 
Sovietica. 

Por 14 votos contra ning·uno y 4 abstenciones, queda 
aprobada la enmienda propuesta por el Reino Unido. 

P or unanimidad qtteda aprobado el proyecto de reso-
luci6n qon. la enmienda introducida. 

a Vease Documentos Oficiales de la Asamblea General, 
decimo per£odo de sesiot~es, Suplentento No. 5. 
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~)7. El Sr. KING (Estados Unidos de America) al 
explicar su voto, declara que su delegaci6n ha manifes-
tado claramente en Ginebra su opinion de que no era 
necesario crear un nuevo sistema internacional en mate-
ria de comercio. La resolud6n que se acaba de aprobar 
no preve tal sistema. Por lo contrario, reconoce el siste-
ma existente y en proyecto. 

58. Sin embargo, la delegaci6n de los Estados Unidos 
estima que podria ser util un estudio sencillo y objetivo 
de los procedimientos de los organismos internacionales 

que se ocupan en fomentar la cooperaci6n en 
de comercio. Podria efectuarse un .estudio de e$ 
con· arreglo a los recursos disponibles sobre t< 
s~retaria obtiene .Ja cooperaci6n ·de las secret 
las entidades existentes, y solo habria de vers: 
los acuerdos multilaterales, dejando de lado los 
convenios hilaterales de comercio. 
59. Por lo tanto, la delegaci6n de los Estados 
vot6 en favor del · proyecto de resoluci6n. 

Se levanta la sesi6n a las 17.50 horas. 


